

« Merci à nos invités, à nos sociétaires, à nos anciens pour leur présence ce soir, à Brigitte CLOCHET présidente qui m'a demandé de présenter la première partie de notre histoire. 1870, la France perd la guerre face à la Prusse ...1871 c'est la naissance de la 3ème République. Le gouvernement sollicite toutes les mairies pour créer des associations permettant de former physiquement et mentalement la jeunesse. Nous étions un peu en retard car la Prusse avait formé ses jeunes 40 ans avant nous ! A Autun, c'est la création en 1878 d'une société de tir qui pratique son activité aux « Caves Joyeuses » (Théâtre romain). En 1883, la Vaillante décide de créer l'activité gymnique qui très rapidement obtient d'excellents résultats et, en 1888 La Vaillante participa à des rencontres gymniques au niveau national.

Les entrainements ont lieu rue Cocand dans les anciennes halles proposées par la mairie...en 1905, La Vaillante accueillera 2000 gymnastes sur l'esplanade de l'école militaire de cavalerie (lycée militaire actuel) ...En 1911, achat du terrain et construction du gymnaste où nous sommes aujourd'hui. 1914 – 1918 La Vaillante accueille des blessés de guerre en convalescence ...

1925, nouvelle manifestation internationale à Autun avec la présence du gouvernement et du premier ministre : immense succès. 1926 – 1939, le capitaine des pompiers BAILLY dirige la Vaillante en tant que responsable de la section gymnastique. Durant cette période de nombreux sports sont pratiqués : natation, escrime, athlétisme, basket ...Puis sous la houlette de Charles ECHAVIDRE La Vaillante se développe ...1939 – 1944 : c'est la guerre, la ville d'Autun est occupée, les associations sont dissoutes et le sport est regroupé sous le nom d'Association Sportive Autunoise.

Mais dès 1943, La Vaillante reprend son nom et ses activités. Charles ECHAVIDRE sollicite de nombreux jeunes et les dirige vers les maquis du Morvan... qui participeront ensuite à la libération d'Autun. Au cours d'une célébration officielle au monument aux morts, quatre sociétaires de La Vaillante sont choisis pour être habillés des drapeaux des pays libérateurs : Etats Unis, France, Grande Bretagne et URSS.

La Vaillante se développe et décide en 1948 de construire une nouvelle salle permettant d'accueillir les compétitions de basket de niveau national et international. L'équipe féminine fera partie des huit meilleures équipes nationales...En 1957 puis en 1959 La Vaillante sera invitée en Russie où elle représentera la France. Mais en début des années 1960, La Vaillante rencontre quelques années difficiles...

Je rends hommage à tous les animateurs infatigables de cette époque qui ont fait de la Vaillante ce qu'elle est encore aujourd'hui : Echavidre, Mouron, Boire, Vieillard, Strasberg, Seguin, Thibaudin ...

Merci de m'avoir écouté sur ces première années d'existence de La Vaillante. Brigitte CLOCHET vous fera alors l'historique des temps modernes ! »